



Niederschrift

Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I/Südstadt

Sitzungstermin:	Donnerstag, 29.02.2024
Sitzungsbeginn:	18:00 Uhr
Sitzungsende:	19:40 Uhr
Raum, Ort:	Aula der Grundschule "Greif", Max-Planck-Straße 8, 17491 Greifswald

Anwesend

Vorsitzende/r
Ibrahim Al Najjar

Mitglied

Anja Hübner

Vertretung für: Sandy Preusche

Karola Lüptow

Marianne Seidlein

Vertretung für: Gregor Grune

Kevin Zejin Wang

Vertretung für: Juliane Jahn

Peter Multhauf

Dr. Jörg Valentin

ab 18:30 Uhr

Abwesend

Mitglied

Sandy Preusche

entschuldigt

Gregor Grune

entschuldigt

Juliane Jahn

entschuldigt

Thomas Kerl

abwesend

Kira Wisnewski

entschuldigt

Verwaltung:

Sebastian Dahm

Amt für Bürgerservice und Brandschutz

Theresa Mecke

Amt für Bürgerservice und Brandschutz

Dr. Ruth Bördlein

Stadtbauamt - Quartierskoordinatorin

Tagesordnung

Öffentliche Sitzung

- 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
- 2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
- 3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 11.01.2024
- 4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/innen
- 5 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretungen
- 5.1 Elternabend "Machtkämpfe", 26.06.2024, 19:00 Uhr
Frau Enke (Schulelternrat), Frau Darm OTB/07/0409
- 5.2 Aktionen für Kinder und Eltern in SW I 2024
Kompass Kids Greifswald c/o IAM e.V. OTB/07/0411
- 5.3 Schwimmkurse für Vorschulkinder
SV Hansekinder OTB/07/0417
- 5.4 Sitzgelegenheiten Rosengarten
KBE Am Rosengarten e.V. OTB/07/0419-01
- 5.5 Exkursion zum Schafstall
Grundschule "Greif" OTB/07/0421
- 5.6 Zukunftstag an der IGS mit den 9. Klassen
Elisabeth Schumacher OTB/07/0423
- 5.7 Greifswalder Cricket Club
Dr. Md Faruq Hossain OTB/07/0426
- 5.8 Konzert im Viertel "Several Gents"
3D-Resonanz OTB/07/0429
- 6 Mitteilungen der Verwaltung
- 7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
- 8 Beschlusskontrolle
- 9 Beratung der Beschlussvorlagen
- 9.1 Neufassung der Benutzungs- und Gebührensatzung der Universitäts- und Hansestadt Greifswald für die Durchführung von Märkten und Veranstaltungen auf kommunalen Flächen BV-V/07/0813
- 10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung
- 11 Ende der Sitzung

Nichtöffentliche Sitzung

- 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
- 2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
- 3 Mitteilungen der Verwaltung
- 4 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
- 5 Beschlusskontrolle
- 6 Beratung der Beschlussvorlagen
- 7 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung
- 8 Ende der Sitzung

Protokoll

Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18.00 Uhr und stellt die ordnungsgemäße Ladung, Anwesenheiten und Beschlussfähigkeit fest.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung

Der nachträglich eingegangene Antrag zum Ortsteilbudget "Greifswalder Cricket Club" wird einstimmig unter Punkt 5.7 auf die Tagesordnung gesetzt.

Der nachträglich eingegangene Antrag zum Ortsteilbudget "Konzert im Viertel "Several Gents" wird einstimmig unter Punkt 5.8 auf die Tagesordnung gesetzt.

Der somit geänderten Tagesordnung wird ebenfalls einstimmig zugestimmt.

Der Vorsitzende informiert über die Tonaufzeichnung der Sitzung.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
6	0	0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 11.01.2024

Die Niederschrift der Sitzung vom 11.01.24 wird mit fünf Ja-Stimmen und einer Enthaltung bestätigt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
5	0	1

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/innen

Herr Seidlein richtet folgende Fragen und Anregungen an die Ortsteilvertretung, mit dem Hinweis, dass diese Punkte in vergangenen OTV-Sitzungen schon mehrfach angesprochen worden sind.

1. Wann werden weitere Bänke im Wohngebiet aufgestellt?
2. Wann können wir den Schaukasten beim Aldi zwischen Imbiss und Friseur nutzen?
3. Wann werden die neuen Bäume mit Schutzanstrich versehen?
4. Was macht der Antrag auf 30 km/h in der Lomonossowallee?
5. Wann erfolgt die Baumbepflanzung zwischen Thälmannring und Hertzstraße?
6. Wann wird der Fußweg vom Thälmannring bis zum Spielplatz der WGG in der

Lomonossowallee erneuert?

7. Wann wird der Gehweg in der J. Curie-Straße (hinter der neuen Sporthalle) erneuert?
8. Beantragung einer Bedarfsampel Höhe Ärztehaus über die Lomonossowallee?

Antworten des Vorsitzenden und weiterer OTV-Mitglieder:

1. Der Vorsitzende berichtet, dass drei neue Sitzbänke in der Heinrich-Hertz-Straße aufgestellt worden sind, weitere geeignete Standorte konnten aus Brandschutzgründen (Befahrbarkeit für Einsatzwagen der Feuerwehr) bisher noch nicht ausgemacht werden.
2. Der Schaukasten kann bereits genutzt werden, den Schlüssel dafür kann man sich beim Vorsitzenden abholen.
3. Antwort wird eingeholt und in der kommenden Sitzung bzw. bei der Ortsteilbegehung mitgeteilt.
4. Die Prüfung des Antrags zur Querung der Lomonossowallee ist noch nicht abgeschlossen. Frau Hübner bietet an, sich im kommenden Bauausschuss nach dem Stand zu erkundigen.
5. Antwort wird eingeholt und in der kommenden Sitzung bzw. bei der Ortsteilbegehung mitgeteilt.
6. Antwort wird eingeholt und in der kommenden Sitzung bzw. bei der Ortsteilbegehung mitgeteilt.
7. Antwort wird eingeholt und in der kommenden Sitzung bzw. bei der Ortsteilbegehung mitgeteilt.
8. siehe Antwort 4

Zudem bittet Herr Seidlein darum bei der kommenden Ortsteilbegehung, die Frühblüher vor dem Kindergarten "Regenbogen" mit einzubeziehen und erklärt sich bereit eine Besichtigung der Kreuzung Makarenko-Straße/Thälmannring, zum Zweck der der Installation weiterer Bänke, durchzuführen.

Er schlägt außerdem vor, ein Ergebnisprotokoll über die eingereichten Vorschläge und Hinweise der Bürger*innen einzuführen.

Frau Multhauf schildert ihren Eindruck, dass die Möglichkeit der Beantragung von Mitteln aus dem Ortsteilbudget bei den Anwohner*innen des Ortsteils nicht ausreichend bekannt ist und erfragt ob das Budget über das derzeit verfügt wird für das gesamte Kalenderjahr oder bis zum Ende der Wahlperiode zur Verfügung steht. Der Vorsitzende erklärt daraufhin, dass es sich um das Budget für das gesamte Kalenderjahr handelt.

5 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretungen

Frau Hübner stellt den Geschäftsordnungsantrag, zuerst alle Einbringungen der Anträge zum Ortsteilbudget anzuhören und im Anschluss abzustimmen, um einen besseren Überblick über die Ausschöpfung des Budgets behalten zu können.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
3	3	0

5.1 Elternabend "Machtkämpfe", 26.06.2024, 19:00 Uhr**OTB/07/0409**

Die Schulleiterin der IGS "Erwin Fischer", Frau Darm, bringt den Antrag ein, erläutert Inhalt und Ausgestaltung der geplanten Vortragsveranstaltung und erklärt, dass diese Veranstaltung öffentlich und somit für alle Anwohner*innen des Ortsteils sowie die Eltern an anderen Schulen nutzbar ist. Es gibt Zuspruch der OTV-Mitglieder Frau Hübner und Herr Wang und des Vorsitzenden Herr Al Najjar für die Veranstaltung. Herr Multhaus sieht die Veranstaltung kritisch und regt an, die Abstimmung auf die nächste OTV-Sitzung zu verschieben. Frau Hübner widerspricht dem formal. Herr Wang erfragt ob es sich bei der beantragten Summe um eine Teil- oder Komplettfinanzierung handelt, was Frau Darm mit der Aussage beantwortet, dass es eine Komplettfinanzierung ist. Es kommt zur Abstimmung und der Antrag wird mit sechs Ja-Stimmen und einer Nein-Stimme beschlossen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
6	1	0

5.2 Aktionen für Kinder und Eltern in SW I 2024**OTB/07/0411**

Herr Scholz von den "Kompass Kids" bringt den Antrag ein und erläutert, die geplante Verwendung der beantragten Mittel. Frau Lüptow stellt Rückfragen zur Zusammensetzung der beantragten Summe, welche Herr Scholz direkt beantwortet. Frau Hübner erfragt, wie viele Teilnehmer*innen bei der Familienfreizeit und bei den Veranstaltungen auf der Wiese zu erwarten sind. Beantwortet wird dies mit der Angabe, dass bei der Familienfreizeit ca. 40 Teilnehmer*innen erwartet werden und die Beteiligung auf der Wiese stark schwankt. Die OTV-Mitglieder wägen die Verteilung des Budgets ab. Herr Dr. Valentin fragt die Antragssteller, ob sie bereit wären, ihre beantragte Summe etwas zu reduzieren. Dem stimmen die Antragssteller zu und eine Summe von 500€ wird zur Abstimmung gestellt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
6	1	0

5.3 Schwimmkurse für Vorschulkinder**OTB/07/0417**

Eine Mitarbeiterin und ein Mitarbeiter der Kita "Regenbogen" bringen den Antrag ein und erläutern die Hintergründe zu dem Antrag. Es gibt Zuspruch des Vorsitzenden zum Antrag. Herr Dr. Valentin fragt auch hier, ob die Möglichkeit bestünde, die Summe zu reduzieren. Die Antragsstellenden erklären dann, dass dies grundsätzlich möglich sei, aber dann zur Folge hätte, dass der Schwimmkurs dann seltener stattfinden kann. Herr Al Najjar spricht sich für eine Bewilligung der vollen Summe aus. Frau Hübner begrüßt den Antrag erfragt, ob es auch Bemühungen gab, Gelder beim Sportförderverein zu beantragen. Die Antragsstellenden erläutern, dass sie diese Möglichkeit

in der Vergangenheit ebenfalls genutzt haben.
 Frau Seidlein beantragt den Antrag aufgrund der hohen Summe zurückzustellen bis die anderen Anträge entschieden worden sind.
 Frau Lüptow spricht sich ebenfalls für eine Bewilligung der vollen Summe aus.
 Frau Seidleins Antrag zur Geschäftsordnung wird mit dem Ergebnis 4 Ja-Stimmen und 3 Nein-Stimmen angenommen, sodass die Abstimmung des Antrags nach der fertigen Bearbeitung aller folgenden Anträge zum OTV-Budget stattfindet.
 Es kommt zu einer einstimmigen Bewilligung der vollständigen beantragten Summe.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
7	0	0

5.4 Sitzgelegenheiten Rosengarten

OTB/07/0419-01

Ein Vorstandsmitglied des Elternvereins der Kita "Rosengarten" bringt den Antrag ein und erläutert den Zweck der Anschaffung.
 Frau Lüptow schlägt vor, die Summe auf 800€ abzurunden. Dem wird seitens des Antragsstellers direkt zugestimmt.
 Der Antrag wird mit sechs Ja-Stimmen und einer Enthaltung entschieden.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
6	0	1

5.5 Exkursion zum Schafstall

OTB/07/0421

Eine Lehrerin der Grundschule "Greif" bringt den Antrag ein und erklärt den Unterrichtszusammenhang und Ablauf des Projekts.
 Es gibt einige Rückfragen seitens der OTV-Mitglieder zur Veranstaltung und Kostenzusammensetzung, welche vollständig durch die Antragsstellenden beantwortet werden konnten.
 Der Antrag wird ungeändert abgestimmt und einstimmig entschieden.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
7	0	0

5.6 Zukunftstag an der IGS mit den 9. Klassen

OTB/07/0423

Frau Schumacher, Lehrerin der IGS "Erwin Fischer", bringt den Antrag ein und berichtet, wie der Zukunftstag durchgeführt werden soll, inhaltlich ausgestaltet sein wird und beantwortet

einzelne Rückfragen der OTV-Mitglieder.

Herr Wang fragt, ob eine Förderung durch das Land MV geprüft worden ist, dies wird verneint und zeitlich begründet.

Frau Hübner spricht sich für das Projekt aus und weist darauf hin, dass es sich um ein groß angelegtes, professionelles Konzept handelt, das unter der Schirmherrschaft des Bundesfinanzministeriums steht.

Herr Multhauf stellt das Projekt in Frage und erklärt, dass die Kapazitäten für sowas an der Schule vorhanden seien.

Der Antrag wird ungeändert abgestimmt und mit fünf Ja-Stimmen und einer Nein-Stimme entschieden.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
5	1	1

5.7 Greifswalder Cricket Club

OTB/07/0426

Ein Mitglied des Greifswalder Cricket Clubs stellt den Verein vor und begründet den Antrag zum Ortsteilbudget. Bisher haben die Vereinsmitglieder alle Ausrüstungsgegenstände selbst finanziert, für die Teilnahme an Ligaspielen und damit auch die Repräsentation Greifswalds in diesem Sport, ist es nun notwendig, weitere Ausrüstung zu kaufen.

Frau Seidlein fragt, wo sich der Sitz des Clubs befindet. Der Antragsteller erklärt, dass sich der Trainingsort des Vereins im Ernst-Thälmann-Ring, im Ortsteil, befindet und ein Großteil der Mitglieder im Ortsteil lebt.

Herr Multhauf äußert, dass man alles selbst finanzieren solle, wenn man eine derart ausgefallene Sportart betreibt.

Frau Hübner und Herr Al Najjar sprechen sich für den Antrag aus.

Herr Dr. Valentin fragt, ob der Antrag im zweiten Halbjahr gestellt werden kann. Die Termine der Ligaspiele lassen dies nicht zu.

Der Antrag wird ungeändert abgestimmt und mit fünf Ja-Stimmen, einer Nein-Stimme und einer Enthaltung entschieden.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
5	1	1

5.8 Konzert im Viertel "Several Gents"

OTB/07/0429

Der Antragsteller war in der Sitzung nicht anwesend, daher wurde der Antrag nicht besprochen und nicht abgestimmt.

Abstimmungsergebnis:

nicht abgestimmt

6 Mitteilungen der Verwaltung

Frau Dr. Bördlein berichtet, dass sich das integrierte Handlungskonzept für die Stadtteile im Endstadium der Ausarbeitung befindet, derzeit noch verwaltungsintern bearbeitet wird und es vor den Sommerferien in öffentlichen Veranstaltungen in den einzelnen Ortsteilen vorgestellt werden soll. Genaue Termine sind noch nicht bekannt.

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Herr Al Najjar teilt mit, dass er mit einer Vertreterin der Sparda-Bank telefoniert und diese auch in die Sitzung eingeladen hat, darauf gab es jedoch keine Resonanz.

Zur Aktion "Greifswald räumt auf!" am 23.03.24 lädt der Vorsitzende alle Anwesenden ein und teilt mit, dass der gemeinsame Treffpunkt, wie in den vergangenen Jahren, in der Gustebiner Wende, hinter der Sophiii ist.

Das Stadtteilfest findet am Samstag, den 13.07.24 in der Zeit von 14.00 - 17.00 Uhr statt. Dazu kündigt der Vorsitzende an, dass in der folgenden OTV-Sitzung darüber abgestimmt werden kann, ob die OTV das Stadtteilfest mit einer Summe von 885€ unterstützt.

Am 13.03.24, um 14.00 Uhr findet im Kieck In eine Veranstaltung zu migrantischen Perspektiven in der Kommunalpolitik mit dem Titel "Meine Stimme zählt! Aber wie?" statt.

Das Fahrradfest findet, wie in den vergangenen Jahren, am 01.05.24 in der Lomonossowallee statt.

Am 06.04. findet der Kindersachenflohmarkt im Kieck In statt.

Der Stadtteilspaziergang findet vor der nächsten OTV-Sitzung am 18.04.24 statt. Gestartet wird um 17.00 Uhr am Südbahnhof, mit Weg über die Heinrich-Hertz-Str., Gustebiner Wende, Joliot-Curie-Str., Ernsthofer Wende, Kita "Regenbogen", Sporthalle II, Lomonossowallee und endet an der IGS "Erwin Fischer", wo im Anschluss die OTV-Sitzung stattfinden wird. Es werden Verwaltungsmitarbeiter*innen und die OTV Schönwalde II zum Ortsteilspaziergang eingeladen.

8 Beschlusskontrolle

Der Vorsitzende hat den Stadtsportbund eingeladen, dieser kann wegen eines anderen Termins niemanden zur heutigen Sitzung entsenden, wird jedoch alle offenen Fragen schriftlich beantworten.

9 Beratung der Beschlussvorlagen

9.1 Neufassung der Benutzungs- und Gebührensatzung der Universitäts- und Hansestadt Greifswald für die Durchführung von Märkten und Veranstaltungen auf kommunalen Flächen

BV-V/07/0813

Herr Dahm vom Amt für Bürgerservice und Brandschutz bringt die Beschlussvorlage ein, weist darauf hin, dass es neben der Anpassung der Gebühren auch eine Anpassung der

Textfassung gegeben hat. Für den Stadtteil ist die Markfläche zwischen Rewe und Möwecenter relevant.

Herr Multhauf sagt, dass die Vorlage nicht abgestimmt werden müsse, es daher lediglich als Kenntnisnahme im Protokoll vermerkt und zum nächsten Tagesordnungspunkt übergegangen werden soll. Frau Hübner weist darauf hin, dass es aus der Vorlage nicht hervorgeht, dass es sich um eine reine Kenntnisnahme handelt und bittet daher um Abstimmung.

Die Beantragung der Nichtabstimmung durch Herr Multhauf wurde mit drei Ja-Stimmen und vier Nein-Stimmen abgelehnt.

Der Beschlussvorlage wurde mit vier Ja-Stimmen, zwei Nein-Stimmen und einer Enthaltung mehrheitlich entsprochen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
4	2	1

10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung

Frau Seidlein erkundigt sich, ob der Antragsteller für ein Bauvorhaben im Ortsteil, welcher zur heutigen Sitzung eingeladen werden sollte, anwesend ist. Da er nicht anwesend ist, wird der Vorsitzende ihn, wenn möglich, zur nächsten Sitzung einladen. Der Bauantrag befindet sich noch in der Bearbeitung, solange diese nicht abgeschlossen ist, kann die Einladung nicht erfolgen.

11 Ende der Sitzung

Der Vorsitzende bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die Sitzung um 19.40 Uhr.

Vorsitz:

Protokollant/in:

Ibrahim Al Najjar

Anja Hübner